



## Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR WIRTSCHAFT, ARBEIT UND TOURISMUS  
REGIERUNGSPRÄSIDIUM KARLSRUHE

Sehr geehrte Dame, sehr geehrter Herr,

im Namen der Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg, Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL, und der Regierungspräsidentin des Regierungsbezirks Karlsruhe, Sylvia M. Felder, mache ich Sie gerne auf die folgende Online-Veranstaltung aufmerksam:

### „Green Deal in Europas Regionen: KI als Chance für die Transformation der Wirtschaft“

am Mittwoch, 12. Juli 2023, um 14:00 Uhr

LIVE

aus Stuttgart und Karlsruhe.

„Grüner werden durch KI“, so lautet das Motto vieler Unternehmen in Europa. Dabei bedeutet Green Deal nicht Verzicht, sondern vielmehr die Umstellung auf eine kluge Produktion, bei der ökologisches und ökonomisches Wirtschaften Hand in Hand gehen. Doch wo genau liegen die Zusammenhänge zwischen Green Deal, wirtschaftlicher Entwicklung, Wettbewerbsfähigkeit von Unternehmen und Künstlicher Intelligenz (KI)? Auf den ersten Blick scheint dies nicht offensichtlich; bei näherem Hinsehen zeigen sich aber Zusammenhänge in vielfältiger Form.

Zur Umsetzung des Green Deal wurden in Europas Regionen verschiedene innovative Strategien und Projekte entwickelt, um die Wirtschaft nachhaltiger zu gestalten. Kommen Sie hierzu mit Generaldirektorin Kerstin Jorna von der Europäischen Kommission, mit dem Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg, mit dem Regierungspräsidium Karlsruhe sowie mit vier innovativen europäischen Regionen virtuell ins Gespräch. Wir greifen vier Best Practices heraus, die einen Schwerpunkt auf KI legen.

Programm:

14:00 Uhr Eröffnung und Einführung

**Dr. Petra Püchner**, Europabeauftragte der Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg und Leiterin des Steinbeis-Europa-Zentrums

14:05 Uhr Impuls-Talkrunde zum Thema „**KI als Chance für den Green Deal in Baden-Württemberg und der EU**“ mit

**Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL**, Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg

**Kerstin Jorna**, Generaldirektorin der Generaldirektion Binnenmarkt, Industrie, Unternehmertum und KMU (GD GROW), Europäische Kommission

**Sylvia M. Felder**, Regierungspräsidentin des Regierungspräsidiums Karlsruhe

14:30 Uhr Keynotes zum Thema „**KI als Chance zur Umsetzung des Green Deal - Projekte und Best Practices aus Europäischen Regionen**“

Deutschland: Baden-Württemberg

**Jochen Ehlgötz**, Geschäftsführer bei der TechnologieRegion Karlsruhe GmbH

Finnland: Nord- und Ostfinnland

**Patryk Wójtowicz**, Leiter Forschung an der Fachhochschule Savonia

Spanien: Baskenland

**Laura Marrón**, Geschäftsführerin beim Baskischen Zentrum für Künstliche Intelligenz (BAIC)

Niederlande: Nordbrabant

**Mark Cox**, Technische Universität Eindhoven (TU/e) und Eindhovener Institut für Erneuerbare Energiesysteme (EIRES)

15:30 Uhr Fragerunde und Zusammenfassung

16:00 Uhr Ende der Veranstaltung

Eine Simultanverdolmetschung ins Englische und Deutsche wird angeboten.

Unter diesem [Link](#) können Sie sich für die Veranstaltung anmelden.

Die Veranstaltung wird über die Plattform Zoom durchgeführt. Bitte überprüfen Sie vorab Ihre Systemanforderungen, um eine gute Wiedergabe des Streams zu ermöglichen und beachten Sie nachfolgende technische Hinweise:

Mit der Teilnahmebestätigung erhalten Sie einen Link, der Sie zur Teilnahme an der Online-Veranstaltung berechtigt. Zum Veranstaltungsdatum öffnen Sie diesen Link und können dann **entweder über den Browser** (empfohlen werden zur besseren Stabilität Chrome oder Edge) teilnehmen **oder Ihnen wird angeboten die Veranstaltung in einer bereits installierten Zoom-Applikation zu öffnen**. Diese ist aber keine Voraussetzung zur Teilnahme.

Zur Teilnahme via installierter **Applikation** klicken Sie auf den blauen Button „Meeting beitreten“ bzw. „Meeting eröffnen“. Zur Teilnahme via **Browser** finden Sie weiter unten den Hinweis „Haben Sie Probleme mit Zoom Client? Mit Ihrem Browser anmelden“ und klicken dort auf den angezeigten Link.

Sollten Sie technische Fragen haben, können Sie sich gerne an den technischen Dienstleister edu:impact wenden unter: [office@edu-impact.de](mailto:office@edu-impact.de).

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und den Austausch mit Ihnen!

Mit freundlichen Grüßen

Bodo Lehmann

Leiter der Vertretung des Landes Baden-Württemberg  
bei der Europäischen Union



**Baden-Württemberg**

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Informationen zum Datenschutz gemäß der Datenschutzgrundverordnung finden Sie [hier](#).

Hinweis: Mit Ihrer Anmeldung stimmen Sie der Speicherung Ihrer personenbezogenen Daten zu.

Dear Madam or Sir,

On behalf of the Minister of Economic Affairs, Labour and Tourism of the State of Baden-Württemberg, Dr Nicole Hoffmeister-Kraut MP, and Sylvia M. Felder, Regierungspräsidentin of the Regierungspräsidium Karlsruhe, I gladly draw your attention to the following online event:

**“Green Deal in Europe's Regions  
AI as an Opportunity for the Transformation of the Economy”**

**on Wednesday, 12 July 2023, at 02:00 p.m.**

LIVE

from Stuttgart and Karlsruhe.

“Becoming greener through AI” is the motto of many companies in Europe. Green Deal does not mean renunciation, but rather switching to smart production in which ecological and economic management go hand in hand. But where exactly are the connections between Green Deal, economic development, corporate competitiveness and artificial intelligence (AI)? At first glance, this may not seem obvious, but a closer look reveals a wide variety of connections.

To implement the Green Deal, various innovative strategies and projects have been developed in Europe's regions to make the economy more sustainable. Join us for a virtual discussion with Director General Kerstin Jorna of the European Commission, with the Ministry of Economics, Labor and Tourism of the State of Baden-Württemberg, with the Regional Council of Karlsruhe and with four innovative European regions. We highlight four best practices that focus on AI.

Programme:

02:00 p.m. Opening and Introduction

**Dr Petra Püchner**, European Affairs Commissioner of the Minister of Economic Affairs, Labour and Tourism Baden-Württemberg and Director of the Steinbeis-Europa-Zentrum

02:05 p.m. Impulse talk round: **“AI as an Opportunity for the Green Deal in Baden-Württemberg and the EU”**

**Dr Nicole Hoffmeister-Kraut MP**, Minister of Economic Affairs, Labour and Tourism of Baden-Württemberg

**Kerstin Jorna**, Director-General, Directorate-General for Internal Market, Industry, Entrepreneurship and SMEs (DG GROW), European Commission

**Sylvia M. Felder**, Regierungspräsidentin of the Regierungspräsidium Karlsruhe

02:30 p.m. Keynotes: **“AI as an Opportunity for the Implementation of the Green Deal - Projects and Best Practices from European Regions”**

Germany: Baden-Württemberg

**Jochen Ehlgötz**, Managing Director of the TechnologieRegion Karlsruhe GmbH

Finland: North and East Finland

**Patryk Wójtowicz**, Research Manager at the Savonia University of Applied Sciences

Spain: Basque Country Region

**Laura Marrón**, Managing Director of Basque Artificial Intelligence Center (BAIC)

Netherlands: North Brabant

**Mark Cox**, Eindhoven University of Technology (TU/e) and Eindhoven Institute for Renewable Energy Systems (EIRES)

03:30 p.m. Q&A and Wrap-Up

04:00 p.m. End of the event

A simultaneous interpretation in German and English will be provided.

We kindly ask you to use this [link](#) for your registration.

The event will be conducted via the Zoom platform.

Please check your system requirements in advance to ensure a good streaming quality and note the following technical information:

With your confirmation of attendance, you will receive a link that will allow you to participate in the online event. On the event date, please open this link and **either participate via the browser** (Chrome or Edge are recommended for better stability) **or via the already installed Zoom application**. However, the application is not a requirement to participate.

To participate via installed **application**, click on the blue button "Join meeting" or "Open meeting". To join via **browser**, see the note "Having problems with Zoom Client? Log in with your browser" below and click on the link there.

If you have any technical questions, please feel free to contact the technical service provider edu:impact at: [office@edu-impact.de](mailto:office@edu-impact.de).

We look forward to your participation and an interesting exchange with you!

Yours sincerely,

Bodo Lehmann

Head of the Representation of the State of Baden-Württemberg  
to the European Union



**Baden-Württemberg**

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Please click [here](#) for information on our data protection policy according to the General Data Protection Regulation.

Note: With your registration, you agree with the storage of your personal data.